

> ECONOMÍA

# Ecopetrol se declaró “víctima” en caso de multimillonario robo de petróleo

En la investigación se llevó a cabo la incautación de bienes avaluados en más de \$ 1,3 billones.

26 de julio de 2023 Por: Redacción El País



En la investigación se llevó a cabo la incautación de bienes avaluados en más de \$ 1,3 billones. | Foto: guillermo torres-semana



La empresa de mayoría estatal, **Ecopetrol**, se declaró como “víctima” en el proceso judicial que se lleva a cabo en contra de empresarios y sus compañías, que habrían sido partícipes del saqueo continuado de petróleo y la posterior reventa del crudo a la misma empresa.



No obstante, desde hace más de dos años, cuando en **Ecopetrol** notaron que en sus existencias, había un crudo que no era de ellos, iniciaron las sospechas, presentaron las denuncias y a medida que la investigación seguía, bajo la dirección entonces de Felipe Bayón, se constituyeron en víctimas.

Así se concluyó que mediante una operación en la que, estaba involucrado el ELN, [eran extraídos miles de barriles de petróleo directamente del oleoducto Caño Limón-Coveñas de Ecopetrol, para ponerlos en un gigantesco buque en alta mar, mezclarlo con operaciones legales,](#) darle esta apariencia y luego venderlo de nuevo a **Ecopetrol**.



**Precio del dólar en Colombia cayó este miércoles y permanece por debajo de \$4.000**

Ante esto, el presidente Gustavo Petro dijo: “Esta investigación de la Dijín muestra uno de los mayores robos al estado colombiano. Se robaron cerca de 80 millones de dólares en petróleo y los delincuentes eran ‘gente de bien’ de los sectores más pudientes del país. Debe investigarse si el robo contó con apoyos al interior de **Ecopetrol**”.



*La investigación comenzó con una extensa labor que incluye interceptaciones telefónicas, fotografías satelitales, y demás material probatorio. | Foto: Getty Images*

La investigación comenzó con una extensa labor que incluye interceptaciones telefónicas, fotografías satelitales y demás material probatorio, que llevó a la incautación de bienes de por lo menos 17 empresarios colombianos.

Las compañías de estos empresarios están involucradas en una investigación transnacional, la cual en Colombia incluye dos procesos. Uno criminal y el otro de extinción de dominio, notificado el 18 de mayo pasado.

Es así, como [la incautación de barcos, un lujoso edificio en Cartagena, carros de lujo, megalotes, casas de veraneo y demás bienes, que ocurrió en cinco departamentos de Colombia, estuvo avaluada en más de \\$ 1,3 billones.](#)

De igual manera, sigue en marcha el proceso de acusación contra los empresarios por los delitos de concierto para delinquir, apoderamiento de hidrocarburos y falsedad en documento privado. Esto se da luego de una larga investigación de hombres de la Dijín que desenmascaron una gigantesca operación criminal con petróleo que era hurtado desde los mismos oleoductos.

El proceso de investigación empezó con las misteriosas **entradas y salidas de buques petroleros con bandera panameña, que se cargaban en puertos de la costa Caribe y tenían como destino Singapur, Ámsterdam y otros lugares en Asia y Europa.**

Las agencias de inteligencia reportaron al país una carga equivalente a un millón de barriles de petróleo colombiano por mes, que costaban cerca de USD 10 millones, pero no figuraban en los registros de exportaciones.



*Las agencias de inteligencia reportaron al país una carga equivalente a un millón de barriles de petróleo colombiano por mes, que costaban cerca de USD 10 millones, pero no figuraban en los registros de exportaciones. | Foto: EFE / El País*

En ese sentido, según los cálculos de los investigadores, que analizaron la operación continuada de hurto de petróleo, **se trataba de más 20 camiones cisterna, con capacidad para 12.000 galones, que se cargaban con petróleo venezolano en Maracaibo, Caiman y La Brea en el estado Zulia (Venezuela).**

Maracaibo, Cúcuta y La Raya en el estado Zulia (Venezuela).

Posteriormente, se llevaba hacia Colombia y se mezclaba con el que se obtenía ilegalmente del oleoducto Caño Limón-Coveñas, perjudicando de esta manera las finanzas de **Ecopetrol**, que aparecía en ese momento ya como víctima dentro del proceso con Cenit, y Swiss Terminal Barranquilla S.A.S.

Así las cosas, se utilizó el nombre de varias empresas legales, con reconocimiento en el sector de transporte, almacenamiento y exportación del crudo, para evitar sospechas.

Entre las empresas que aparecen en el expediente está Gunvor Colombia S.A.S., una sucursal de la multinacional Gunvor Group con matriz en Ámsterdam, que se dedica a los negocios de energía y al comercio, transporte y depósito de productos petrolíferos.

La sede de la compañía en Bogotá registra activos por \$ 381.000 millones y su representante es el empresario Jaime Alejandro Hoyos Juliao, quien posee una participación en una casa de veraneo en Anapoima (Cundinamarca), comprada en octubre de 2021 por \$ 801 millones, que también fue incautada.

[La investigación con la cual se está judicializando a los protagonistas de este megarrobo señala que Gunvor Colombia comercializó internacionalmente el](#) crudo de la investigación luego de haberlo recibido a Niman Commerce S.A.S., su proveedor.



## Así puede apelar un comparendo de tránsito en Colombia

Esta última compañía aparece representada por Hernando Silva Bickenbach, miembro de una prestigiosa familia colombiana y catalogado como uno de los principales dinamizadores de la compra, venta y recepción de hidrocarburos bajo investigación.



Petróleo. | Foto: Colprensa



Ecopetrol

Petróleo

Empresas



Convierta a [El País.com.co](#) en su fuente de noticias aquí

### Te puede gustar



■ BIADIT

¡La diabetes no es por lo dulce! Conoce al enemigo ...



■ CARDIOLOGÍA COLOMBIA

No sabes que tus vasos sanguíneos están obstruid...



■ UNSOLD CAR | SEARCH ADS

Bogotá: coches 2021 no vendidos ahora casi...



Enlaces Patrocinados por Taboola

■ ARTIKA | ARTISTS' BOOKS

Gaudí en primer plano | Solo 4.998 ejemplares...

AHORA EN **ECONOMÍA**



> ECONOMÍA

## Tome nota: Consejos para emprendedores e inversionistas para alcanzar la libertad financiera



> ECONOMÍA

Más de tres millones de visitantes llegaron al Valle este primer semestre del año



> ECONOMÍA

Esta es la oferta del mejoramiento de emprendimientos en Colombia que impulsa el Gobierno Petro



> ECONOMÍA

Graves problemas económicos estaría enfrentando Satena, la aerolínea estatal que Petro prometió fortalecer



> ECONOMÍA

Millones de personas se beneficiarán de gran cambio en cajas de compensación



> ECONOMÍA

Si tiene un CDT, estas son las razones por las que debería renovarlo



> ECONOMÍA

Ojo: así lo pueden sacar de Datacrédito sin tener que pagar nada



> ECONOMÍA

¿Qué hacer con una deuda si no tiene la capacidad de pagar?